

DOMINGO
5 DE SEPTIEMBRE
DE 2021

AÑO CV TOMO V,
NO. 37986
CIUDAD DE MÉXICO
36 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

UNIÓN



LED-ZEPPELIN

ROCKEA EN LA MOSTRA

Jimmy Page presentó en Venecia un esperado documental sobre la legendaria banda británica de la que fue guitarrista, con material inédito de conciertos y entrevistas.

Foto: Reuters

EL PATO DECLARÓ EN 2014 HABER MATADO A NORMALISTAS

Cae, otra vez, testigo clave del caso Iguala

EL TESTIMONIO DE PATRICIO REYES LANDA, miembro de Guerreros Unidos, sirvió para construir la "verdad histórica", pero fue liberado por haber sufrido tortura; el abogado de los padres de los 43 dijo desconocer la nueva causa penal

POR ANDRÉS BECERRIL

Patricio Reyes Landa, integrante del grupo criminal Guerreros Unidos e implicado en el caso Iguala, fue detenido ayer.

El Pato fue uno de los primeros en declarar que él y otras personas asesinaron e incineraron en el basurero de Cocula a un grupo de normalistas de Ayotzinapa, el 26 y 27 de septiembre de 2014.

Vidulfo Rosales, abogado de los padres de los normalistas, indicó a *Excelsior* que la detención se realizó en el Estado de México.

"La información que tengo es que Reyes Landa fue detenido en Tlalnepantla, Estado de México", sostuvo. Las primeras versiones obtenidas por este diario apuntaban a que la captura de *El Pato* ocurrió cerca de Tepoztlán, Morelos, municipio que colinda con otro también llamado



Foto: Especial

DE LA PRISIÓN A LAS CALLES

- 1 Detenido tras un mes de los hechos.
- 2 Fue de los primeros en declarar que él y otras personas asesinaron e incineraron a normalistas.
- 3 Quedó libre y absuelto en octubre de 2018, tras comprobarse que fue torturado por autoridades.

Tlalnepantla. Al cierre de esta edición, autoridades de dicha entidad no habían confirmado la detención.

El litigante señaló que, de momento, desconoce qué acción penal pesa sobre Reyes Landa. "No sabemos ahorita de qué se trata, pero no tiene que ver con el caso Ayotzinapa", sostuvo. Agregó que *El Pato* estaba brindando información. "Es lo que tenemos entendido, aunque no lo puedo corroborar".

Reyes Landa, cuyo testimonio fue clave para construir lo que el entonces procurador general, Jesús Murillo Karam, después llamó "la verdad histórica" del caso, fue puesto a disposición del MP el 27 de octubre

de 2014, un mes después de la desaparición de los estudiantes. Retomó su libertad en octubre de 2018, ya que un juez

de distrito confirmó que sus declaraciones fueron hechas bajo tortura.

"En el transcurso del camino me iban dando electricidad en los testículos y en todo el cuerpo", dijo *El Pato* en ese entonces. Junto con Agustín García Reyes, *El Chereje*, y Jonathan Osorio, *El Jona* —otros que aseveraron que varios de los 43 habían sido asesinados y calcinados en el basurero de Cocula—, quedó absuelto de los delitos de delincuencia organizada y el secuestro de los normalistas.

PRIMERA | PÁGINA 16

DOMINICAL

EXPRESIONES

PIXELES A SUBASTA

Piezas únicas de imágenes, videos, GIF's y música serán puestas a puja mañana, en el primer remate de **criptoarte** en América Latina. /22



Foto: Cortesía Casa Morton

EXPRESIONES

CREDOS EN LUCHA

La nueva novela de Sergio Ramírez es un campo donde se enfrentan las visiones de viejos guerrilleros, cuyas vidas tomaron rutas distintas. / 22



Foto: Daniel Betanzos/Archivo

ADRENALINA

¡LA ÚLTIMA Y NOS VAMOS!

El bronce de Rosa Carolina Castro fue la preseña 22 de México en los Paralímpicos. / 6



Foto: @COPAME

EL TRI SALE A ESCENA

COSTA RICA VS MÉXICO

Canal 5, 7y TUDN | 18:00 hrs.

SALE OTRA CARAVANA MIGRANTE EN CHIAPAS

EU repatria a 53 niños solos al día

POR MARCO SILVA, GASPAR ROMERO Y ANDRÉS MENDOZA

Casi 16 mil menores de edad, mexicanos y extranjeros no acompañados, fueron repatriados por el gobierno de Estados Unidos en diez meses.

De acuerdo con el Tercer Informe de Gobierno, del 1 de septiembre de 2020 al 30 de junio de 2021, la red de protección consular de la SRE apoyó a diez mil 317 niños y adolescentes solos, mientras que entre septiembre de 2020 y mayo pasado, autoridades migratorias mexicanas atendieron a cinco mil 629 menores de otras nacionalidades que viajaron sin compañía: en total 15 mil 946 niños, un promedio de 52.8 al día.

La mañana de ayer salió de Tapachula, Chiapas, la

cuarta caravana de migrantes en una semana. Elementos de la Guardia Nacional colocaron filtros alrededor de la plaza central para inhibirlos, lo que no funcionó. El grupo, de entre 250 y 300 personas, caminó sobre la Carretera Panamericana hacia Huehuetán.

Ahí, tras ocho horas a pie, Freddy tomó un descanso para relatar su historia: nicaragüense por nacimiento, obtuvo un permiso de residencia en Costa Rica, donde trabajó como infiltrado de la policía. Amenazado por los narcos que ayudó a encarcelar, huyó a México. Aquí consiguió trabajo en una finca cafetalera y solicitó protección vía la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, que le dio cita hasta diciembre.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Cuartoscuro

Los migrantes caminaron desde Tapachula hasta Huixtla, donde algunos pernoctaron; hoy seguirán su ruta hacia Mapastepec.



Foto: @MauVila

Revisan avances del Tren Maya

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, le dieron seguimiento a las obras del tramo 3, de Calkiní a Izamal. El titular del Ejecutivo federal sobrevoló la zona. / 16

Un arquitecto del cambio

Julio Scherer Ibarra, exconsejero jurídico de la Presidencia, es el creador de las principales reformas que dan rostro a la Cuarta Transformación. Con educación jesuita, se ha enfocado en la defensa de las causas sociales. / 6



RETRATO HABLADO Ilustración: Jesús Sánchez

COMUNIDAD

Alertan por más pérdidas para antros

Empresarios dijeron que cerrar los antros a medianoche, como pide el gobierno de la CDMX, es inviable. Anoche en Coapa algunos bares adelantaron su reapertura. / 18



Foto: Especial



EXCELSIOR

Rafael Álvarez Cordero 12
Carlos Carranza 13
Vianey Esquinca 15